

Office fédéral de l'énergie
Par e-mail :
gesetzesrevisionen@bfe.admin.ch

Lausanne, le 31 mars 2023

Consultation concernant la loi fédérale sur la surveillance et la transparence des marchés de gros de l'énergie (LSTE)

Madame, Monsieur,

La Fédération romande des consommateurs (FRC) vous remercie de l'avoir associée à la consultation concernant l'objet susmentionné et vous prie de trouver sa position ci-après.

La FRC soutient globalement le projet de loi soumis à consultation. Accroître l'intégrité du marché suisse grâce à une surveillance et une transparence accrue est en effet fondamental pour assurer aux consommateurs finaux – qui ont vu les prix de l'énergie s'envoler ces derniers mois – que ceux-ci ne sont pas le résultat de manipulations illicites. Cette loi était ainsi déjà nécessaire avant la crise que connaissent aujourd'hui les marchés de gros de l'énergie et s'avère dès lors urgente afin d'éviter toute manipulation de marché. Il s'agit également d'un complément nécessaire aux mesures adoptées dans le cadre de la loi fédérale sur des aides financières subsidiaires destinées au sauvetage des entreprises du secteur de l'électricité d'importance systémique (LFiEI).

La FRC est donc favorable à ce que l'EiCom dispose d'instruments de surveillance du marché et soit en mesure de punir les comportements illicites au moyen de sanctions pénales, comme défini dans la présente loi.

Sans se prononcer de manière détaillée sur les articles spécifiques du projet soumis à consultation, nous estimons que **le marché des garanties d'origine devrait également être couvert par la présente législation.** A l'heure actuelle, il s'agit d'une part non négligeable des coûts de l'énergie électrique supportés par les consommateurs. Ceux-ci doivent donc être assurés que le marché est concurrentiel et ne fait pas l'objet de manipulations.

En vous remerciant de prendre en compte notre position, nous vous prions de recevoir, Madame, Monsieur, nos salutations les meilleures.

Fédération romande
des consommateurs

Sophie Michaud Gigon
Secrétaire générale

Anahide Bondolfi
Présidente de la Commission
Energie et Environnement de la
FRC